

## Tarifas eléctricas para Sinaloa Garantiza Quirino subsidio a la luz

El Gobernador solicitará 400 millones de pesos, recurso que, dijo, ya está asegurado para Sinaloa

KAREN BRAVO

Sinaloa tiene garantizado el subsidio para la tarifa de energía eléctrica, anunció el Gobernador Quirino Ordaz Coppel.

El Ejecutivo del Estado solicitará a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público cerca de 400 millones de pesos para subsidiar la tarifa de energía durante cinco meses.

"Ya está asegurado, yo te diría que ya está asegurado, así me lo confirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, lo único que hay es el trámite correspondiente", señaló Ordaz Coppel.

"De hecho ya le hablé, ya busqué el día de hoy al Subsecretario Herrera que es el encargado del ramo en la Secretaría de Hacienda, que fue con quien me pidió que le diera seguimiento al tema".

El subsidio sería efectivo para la población a partir del 1 de mayo y expiraría el 31 de octubre, fecha en que se ejerce desde hace dos décadas.

Aunque habrá un subsidio a la tarifa, la solución de la problemática sería que cambiara la misma, expresó el Gobernador, por lo que buscarán la actualización de estudios y con ello realizar la propuesta.

"Los estudios los vamos a actualizar, vamos a seguir insistiendo, luchando, peleando, gestionando para el cambio de tarifa que esa sería la solución de fondo a ese problema, pero entre tanto los sinaloenses van a seguir contando con el subsidio", dijo.

Ya está asegurado, yo te diría que ya está asegurado, así me lo confirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, lo único que hay es el trámite correspondiente",

**Quirino Ordaz Coppel**  
Gobernador del Estado

**OTRO TIPO DE TARIFAS**  
Tarifa/Temperatura Media Mínima

1 Menor a 25 grados
1A 25 grados
1B 28 grados
1C 30 grados
1D 31 grados
1E 32 grados
1F 33 grados

**TARIFAS EN MÉXICO**

En México existen siete tipos de tarifas eléctricas según mediciones de la Comisión Federal de Electricidad. Estas se definen de acuerdo a la temperatura promedio que rige la región.

Durante la temporada más calurosa en Sinaloa entra en vigor la tarifa 1F, que es la que se aplica en regiones cuya temperatura promedio es de 33 grados Celsius en adelante.



El escritor Élmer Mendoza Valenzuela estará al frente del Colegio de Sinaloa sustituyendo en el cargo a Aurora Armienta Hernández.

**ESCRITOR SINALOENSE**

## Asume Élmer Mendoza como nuevo presidente de El Colegio de Sinaloa

KAREN BRAVO

El escritor Élmer Mendoza asumió ayer la presidencia de El Colegio de Sinaloa, sustituyendo en el cargo a Aurora Armienta Hernández, quien estuvo al frente de la institución por dos años.

"Muchos de nuestros logros nacieron de sueños que con acciones se convirtieron en realidad, yo pienso que soñar es un derecho humano, pero realizar esos sueños unifica una actividad muy perseverante", expresó en su discurso.

A lo largo su historia, El Colegio de Sinaloa ha impartido más de 7 mil 800 actividades impactando en más de 250 mil personas, detalló el presidente.

Destacó las actividades que han realizado los 14 integrantes de El Colegio de Sinaloa, y dijo que en más de una ocasión abrieron camino en nuevos ámbitos de estudios.

"Dicen que los colegiados somos sinaloenses distinguidos, que bueno que lo digan, porque la trayectoria de cada uno de nosotros no ha sido fácil, somos un ejemplo de un trabajo tan tenaz que no pocas veces debimos abrir caminos, rutas que ahora queremos compartir con los demás", subrayó el escritor.

Dicen que los colegiados somos sinaloenses distinguidos, que bueno que lo digan, porque la trayectoria de cada uno de nosotros no ha sido fácil, somos un ejemplo de un trabajo tan tenaz que no pocas veces debimos abrir caminos, rutas que ahora queremos compartir con los demás".

**Élmer Mendoza Valenzuela**  
Presidente del Colegio de Sinaloa

Añadió que todos esos logros quieren compartirlos con la comunidad y sobre todo con los jóvenes de la entidad.

"Los miembros de este Colegio queremos dedicar nuestro mayor esfuerzo y en este momento, más tiempo para realizar actividades para acercar a los jóvenes sinaloenses al arte y la ciencia", dijo.

Mendoza Valenzuela es uno de los principales exponentes de la literatura sinaloense.

**TRAYECTORIA**  
ÉLMER MENDOZA VALENZUELA

■ Escritor sinaloense nacido en Culiacán.

■ Es integrante del Colegio de Sinaloa desde 2008 y miembro de la Academia Mexicana de la Lengua desde el año 2012.

■ Cuenta con reconocimientos como el Premio Nacional de Literatura "José Fuentes Mares" y el III Premio Tusquets Editores de Novela.

■ En el año 2015 le rindieron un homenaje a su trayectoria en el Encuentro de Escritores "José Revueltas". Dos años después Recibió el Premio Sinaloa de las Artes.

■ Algunas de sus novelas son Un asesino solitario, El amante de Janis Joplin, Efecto tequila, Cóbrase el caro, Balas de plata, La Prueba del ácido y No todos los besos son iguales.

■ Imparte talleres de literatura y creación literaria.

■ Encabeza programas de fomento a la lectura.

**Comprometido con el arte y la cultura**  
Expresión 4C



El Gobernador del Estado garantiza el subsidio para las tarifas eléctricas.

## LEA HOY

**ALDEA 21**  
El mensaje de López Obrador en Sinaloa

VADIMIR RAMÍREZ 6A



**SCORE**

**¡AL FIN HAY SEDE!**

Panamá fue elegida finalmente como sede para celebrar la Serie del Caribe 2019.

5D

## RECORTES AL PRESUPUESTO

### Al TEE no le alcanzará... ¡ni para la nómina!

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Con el "tijerazo" que dio el Congreso local para las reasignaciones presupuestales, se le "pegó" a los órganos constitucionales autónomos, al grado de que no tendrán para pagar la nómina.

Son los casos del Instituto Estatal Electoral, al que se le redujeron 22.9 millones, y el Tribunal Estatal Electoral, 19.3 millones.

En los últimos años la tendencia en el país fue la de fortalecer este tipo de organismos, en la lógica de que tuvieran mayor autonomía e independencia ante los demás poderes.

Tanto el IEES como el TEE evalúan el impacto sobre la disminución de recursos públicos, a partir de la aprobación del presupuesto 2019.

En ambos organismos se ventila la inconformidad,

porque se partió del supuesto de que este año "no es electoral", sin analizar a fondo las consecuencias que esto acarrearía.

Ello olvidando la base de la profesionalización, la cual implica contar con cuadros técnicos especializados.

Guillermo Torres Chinchillas, presidente del TEE, advirtió que en este caso existe el riesgo de tener que despedir a personal que se ha ido especializando, para mejorar el desempeño del organismo.

"Estamos preocupados, con mucha incertidumbre, no sabemos el criterio que usaron para hacer ese recorte, porque todo el presupuesto estaba sustentado", aseveró.

Y expuso que el monto por 24 millones que le dejaron para operar en 2019, no alcanza siquiera para el pago de servicios personales y generales

de la institución.

Señaló que tienen un techo presupuestal que se arrastra desde 2016.

Pero a partir de ese año, apuntó, se les han venido sumando, por ley, otras estructuras internas, como una Unidad de Transparencia, un órgano control de interno, y otra área sobre Igualdad y Derechos.

Para 2018, reveló, tuvieron incluso que recurrir al Gobierno estatal para gestionar 5 millones adicionales y poder sacar adelante el proceso electoral.

■ **¿Con los 24 millones que les asignaron sacan la nómina y el gasto operativo?**

-No, no absolutamente, no la sacamos. Hay preocupación; se puede constatar claramente que ni siquiera nos alcanza para servicios perso-

### ¿Golpe a la autonomía?

Esta reducción presupuestal puede interpretarse como un intento de debilitamiento de instituciones autónomas, reconoció Guillermo Torres Chinchillas.

"Así lo ves, y así se percibe", puntualizó.

Una de los requerimientos para una autonomía eficaz, acotó, es que haya precisamente autonomía financiera.

nales y servicios generales que son los gastos inminentes para el organismo.

■ **¿O sea que no les alcanza para la nómina de todo el año?**

-No, no, para nada.

Estamos preocupados, con mucha incertidumbre, no sabemos el criterio que usaron para hacer ese recorte, porque todo el presupuesto estaba sustentado".

**Guillermo Torres Chinchillas**  
Presidente del TEE

**COLEGIO VALLADOLID**  
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA  
PREESCOLAR - PRIMARIA  
SECUNDARIA - PREPARATORIA

Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Gobierno Infantil, Ambos galardones por el Presidente de la República.

UNIDAD ARCOS	☎ 761 32 98
UNIDAD NORTE	☎ 789 31 85
UNIDAD URBANA	☎ 717 77 64
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA BARRANCO	☎ 714 13 06
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE	☎ 789 13 05

**MESES DE 2018 - 2019 \$1,030.00**  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
**¡ORGULLOSAMENTE VALLADOLID!**